# Conéctate

Trimestral. Nº 14 marzo - mayo 2019 5 SECCIONES - 8 PÁGINAS al Magdalena

Publicación informativa de la sociedad concesionaria Autopista Río Magdalena S. A. S., encargada de la financiación, construcción, operación, mantenimiento y conservación de los tramos de carretera Remedios - Alto de Dolores - Puerto Berrío - Conexión Duta del Sol





## Autopista Río Magdalena, comprometida con la región y el país.

Continuamos con la operación y mantenimiento del corredor vial existente, así como con las acciones de gestión social y predial para el beneficio de los usuarios y comunidades del proyecto vial.











#### Información de Frente

#### Autopista Río Magdalena comprometida con la región y el país

## El proyecto vial beneficia a los departamentos de Antioquia y Santander

Seguimos operando y manteniendo la vía concesionada, y desarrollando las actividades de gestión social y predial, siempre acompañando a las comunidades de nuestra zona de influencia.

Concesionaria Autopista Magdalena sigue comprometida con la región del Magdalena Medio y Nordeste Antioqueño y con Colombia. Por este motivo, continúa en su empeño de avanzar en la construcción del proyecto que, a través de 155 kilómetros de vía en calzada sencilla, conectará a los municipios de Remedios, Vegachí, Yalí, Yolombó, Maceo y Puerto Berrío en Antioquia, y Cimitarra en Santander.

Después de dar por terminado el contrato de ingeniería y construcción del proyecto vial con el Consorcio OHL Río Magdalena por incumplimientos en ejecución de la obra, la compañía trabaja bajo un esquema acelerado para realizar los ajustes necesarios, reemplazar a la constructora, financiar el proyecto y reiniciar los trabajos en cuanto sea razonablemente posible.

Desde el año 2018 Autopista Río Magdalena es un proyecto de Aleatica, propiedad del Fondo Global de Infraestructura de IFM.

Aleatica tiene presencia en cinco países y cuenta con amplia experiencia en la gestión y operación de proyectos de concesión. Actualmente la Compañía participa en el desarrollo de 14 proyectos de autopistas (1.087 kilómetros), principalmente América Latina.

Un proyecto con grandes beneficios Autopista Rio Magdalena, ha demostrado ampliamente su compromiso con el Proyecto. Todas las inversiones realizadas para la ejecución del mismo han sido a través de recursos propios, invirtiendo más de \$600 mil millones de pesos.

Cuando la vía esté terminada beneficiará a los habitantes de la región y a Colombia en general, con mejor movilidad, más seguridad vial, menos costos de recorrido, más afluencia





Autopista Río Magdalena sigue en la región, cumpliendo con sus obligaciones y a la espera de reiniciar las obras, en cuanto sea razonablemente posible.

de turismo, mayor competitividad y por ende progreso, desarrollo y prosperidad para todos.

Invitamos a las comunidades a continuar participando de las diferentes estrategias encaminadas a la promoción del desarrollo económico y social de la región, en las capacitaciones para el fortalecimiento local y demás actividades de acompañamiento social para su beneficio.



habitante de Veaachi

"La construcción de la vía es excelente y será muy beneficiosa para todos los habitantes de esta región".



Karina Guerrero Cano Profesional social de Autopista Río Magdalena

"Autopista Río Magdalena un proyecto cuarta generación por promovido Gobierno Nacional que fue adjudicado por la Agencia Nacional de Infraestructura ANI, a la Concesionaria Autopista Río Magdalena.



Autopista Río Magdalena continúa operando y manteniendo la vía existente en óptimas condiciones de movilidad para beneficio de los usuarios y comunidades de su zona de influencia.



#### Somos comunidad

Protegiendo el medio ambiente se desarrollan proyectos productivos sostenibles

## Viveros 'Sembrando vidas para el futuro'

Estos proyectos se ejecutan en las veredas Aterrado y Manjarrés de Cimitarra, Santander.



Autopista Río Magdalena acompaña a los emprendedores de las veredas Aterrado y Manjarrés de Cimitarra, Santander, para que sus iniciativas sean sostenibles ambiental y

a Concesionaria Autopista Río Magdalena, desde la línea de Proyectos Productivos Sostenibles del Plan de Responsabilidad Ambiental y Social (PRAS), impulsa el trabajo de los viveros 'Sembrando vidas para el futuro' que se desarrollan en las veredas Aterrado y Manjarrés del municipio de Cimitarra, en Santander.

#### Origen

Los viveros 'Sembrando vidas para el futuro' se originaron en un ciclo de formación que se ofreció a la comunidad a través del SENA. En estas capacitaciones, las comunidades de las veredas Aterrado y Manjarrés identificaron que los viveros podían ser una fuente importante de ingresos. Con base en esta decisión se adoptó una metodología donde la Concesionaria Autopista Río Magdalena aportó los materiales y la comunidad la mano de obra, dando así vida a los viveros.

#### Avances

Actualmente la Concesionaria mantiene el acompañamiento de estos emprendimientos que son sostenibles y amigables con el medio ambiente, a través de asesorías empresariales que consisten en el fortalecimiento organizacional para que los trabajadores

del vivero amplíen sus conocimientos en temas como contabilidad, manejo de registros, atención al cliente y aspectos técnicos que les ayude a mejorar el proceso de producción.

En el vivero de la vereda Aterrado se trabaja en el fortalecimiento empresarial que les permita mejorar sus procesos de producción y comercialización. Mientras que en el vivero de la vereda Manjarrés, se centra la atención en la consecución de la certificación ICA en buenas prácticas agrícolas.

#### **Futuro**

El trabajo de acompañamiento seguirá hasta que los viveros reciban la certificación ICA en buenas prácticas agrícolas, consoliden sus procesos productivos, generen una conexión de fidelidad con sus clientes y amplíen sus radios de acción para que crezcan y junto a ellos se beneficie la comunidad de estas veredas de Cimitarra, Santander

#### **Beneficios**

Tres grandes oportunida los viveros 'Sembrando el futuro': Uno, benefic comunidades vulnerables producen ingresos econ que mejoren su calidad o benefician al medio a porque están prodespeciesnativas de la regió favorecen la reforestació tres, esa reforestación o corredores biológicos.

Por estos motivos, los viveros impulsados por la Concesionaria Autopista Río Magdalena, realmente están 'Sembrando vidas para el futuro'

#### **Testimonios**



Rodania González Ruíz, Representante legal vivero 'Sembrando vidas para el futuro' de la vereda Manjarrés de Cimitarra, Santander.

"La verdad es que Autopista Río Magdalena nos ha apoyado desde el principio y se ha convertido en nuestra mano derecha. La unidad productiva funciona en este momento por el apoyo de la concesión".



Emilio de Jesús Tamayo, Tesorero vivero 'Sembrando vidas para el futuro' de la vereda Aterrado de Cimitarra, Santander.

"Han venido grandes profesionales de la Concesión quienes nos han ayudado a impulsar el proceso de creación y sostenimiento de este vivero".





#### Nuestra vía

 Autopista Río Magdalena desarrolla un plan de manejo de accidentalidad efectivo

## La accidentalidad se ha reducido en un 62%

Esta reducción de la accidentalidad se ha presentado entre el 2016 y el 2018

I Plan de manejo de accidentalidad del área de Operaciones de la Autopista Río Magdalena, ha logrado su objetivo de reducir la accidentalidad en el corredor vial existente entre Alto de Dolores y la conexión con Ruta del Sol.

Del año 2016 al 2017 se redujo el índice en un 24%, pasando de 3.4 accidentes semanales en promedio, a 2.6. Igualmente, del año 2017 al 2018 la accidentalidad descendió en un 50%, de 2.6 accidentes semanales en promedio a 1.3.

### Plan de prevención de accidentes

Las acciones que se implementan dentro de este plan de la Concesionaria Autopista Río Magdalena integran diversas actividades de gran impacto como campañas de seguridad vial, controles a los usuarios de la vía, así como la inspección y el mantenimiento permanente de la infraestructura vial.

#### Campañas y controles

Las campañas tienen como objetivo que los usuarios conozcan y cumplan las señales de tránsito, detectando de manera adecuada los riesgos que se tienen en la vía, para así, tomar las medidas preventivas del caso. Las campañas están dirigidas a peatones, ciclistas, motociclistas, conductores de vehículos particulares, servicio público y de carga pesada.

Por su parte, los controles a los usuarios de la vía, consisten en actividades como los planes de control de velocidad, de embriaguez, transporte de carga y pasajeros, entre otros.

#### Mantenimiento

Las acciones mencionadas anteriormente, se complementan con el excelente estado de la carpeta asfáltica que se logra con el mantenimiento permanente que realiza el área de Operaciones de la Concesionaria Autopista Río Magdalena.







El mantenimiento permanente de la vía ofrece seguridad a los actores viales que se movilizan por la Autopista Río Magdalena.



No. 14 marzo - mayo 2019

## 5

#### Nuestra vía



#### **Testimonios**

#### Brayan Andrés Núñez, Jefe de Operaciones de la Autopista Río

#### Magdalena.

"En Autopista Río Magdalena realizamos controles permanentes a la velocidad de los vehículos y al grado de embriaguez que puedan tener sus conductores. Esto garantiza la seguridad de todos y nos ayuda a disminuir la accidentalidad".

## *Miguel Ángel Cañaveral, comerciante.*"Los trabajos de mantenimiento han ayudado a reducir los

han ayudado a reducir los accidentes en la vía, porque los conductores no tienen que evadir los huecos".

#### Moisés Mejía, comerciante.

"El excelente estado de la vía convierte cualquier viaje en un buen paseo porque se puede transitar rápido y con mucha seguridad".





#### Talento humano

En Autopista Río Magdalena hay un grupo de personas que están atentos a todo lo que suceda en la vía, las 24 horas del día, los 7 días de la semana y los 365 días del año. La Central de Atención de Emergencias -CAE- cuenta con un equipo de inspectores, mecánicos, operadores de grúa y personal de ambulancia capacitados y preparados para atender cualquier eventualidad que se presente en el corredor vial.

#### Atención de los usuarios

Cuando un usuario de la vía llama al número telefónico **(4) 8326778,** la CAE, en conjunto con la Policía de Tránsito y Transporte, se encarga de dirigir todas las acciones requeridas para su atención.

Los controles de velocidad y de embriaguez contribuyen con la disminución de la accidentalidad en el corredor vial.



#### Historias de tu Vía

El proceso de traslado le permitió obtener una casa con escrituras.

## María Eulindane disfruta de su nueva vivienda en Puerto Berrío

Ella vende empanadas y otros alimentos para suplir las necesidades básicas de la familia, y reconoce que sus hijas tienen más oportunidades de estudio y trabajo en el casco urbano del municipio.

a vida de María Eulindane Ceballos ha cambiado para bien. Ahora dice con orgullo 'yo me siento muy amañada en mí casa'. Ella y sus dos hijas viven en el barrio El Pencil de Puerto Berrío, Antioquia.

Ella recuerda que su antigua casa en la vereda Dorado Calamar era una vivienda básica en material prefabricado y que el terreno donde se levantaba la estructura no era de su propiedad. Ahora está feliz porque tiene en sus manos las escrituras de su nueva vivienda.

#### Fl traslado

María Eulindane fue objeto de un proceso de traslado realizado por la Concesionaria Autopista Río Magdalena, debido a que su antigua casa estaba ubicada en un terreno que se requiere para la construcción del proyecto vial. diagnóstico socioeconómico de la familia, donde se identificó a María Eulindane como dueña de las mejoras. Posteriormente, se adelantó la búsqueda de la oferta inmobiliaria en la que ella misma escogió su casa, se firmaron las escrituras y finalmente se hizo el traslado.

#### Acompañamiento

Una vez culminado el proceso de traslado, se continúa con el acompañamiento sociopredial por parte de la Concesionaria que consiste en hacer visitas de seguimiento que permitan establecer el nivel de adaptación a la nueva vivienda y al entorno familiar y comunitario.

Con acciones como esta se cumple con las condiciones estipuladas en el contrato de concesión firmado con la Agencia Nacional de Infraestructura ANI y la normatividad vigente para adelantar los procesos de adquisición predial en el marco de los proyectos de infraestructura vial.



La Concesionaria Autopista Río Magdalena acompañó el traslado de María Eulindane a su nueva vivienda en el barrio El Pencil de Puerto Berrio.

#### **Testimonios**

#### Vanesa Betancurt, Profesional social de Autopista Río Magdalena

"El cambio de vivienda para esta familia ha sido muy positivo. Ahora habitan una casa de material en la zona urbana de Puerto Berrío donde tienen todos los servicios públicos, acceso a todo y especialmente al estudio de las hijas de María Eulindane".



#### Ladys Rodríguez, Hija de María Eulindane.

"Estudiar y conseguir un empleo son dos objetivos que tengo ahora que vivo en Puerto Berrío. El cambio es un nuevo aprendizaje, es conocer otras personas".



 Autopista Río Magdalena incentiva la preservación del medio ambiente y cuidado de la vida

# En instituciones educativas se realizan campañas de seguridad vial y sensibilización ambiental

Los niños aprenden de manera lúdica y práctica

a Concesionaria Autopista Río Magdalena se traslada a las instituciones educativas ubicadas en su zona de influencia para capacitar a los estudiantes en temas de cultura vial, respeto por el medio ambiente y arqueología preventiva.

Para la realización de estas jornadas, dirigidas a los niños y jóvenes de primaria y bachillerato, se utiliza una metodología lúdica y práctica que consiste, primero, en dictar una charla en el aula de clase, y después, en el patio o en un sitio abierto emplear técnicas de pintura y realizar actividades

recreativas para que los estudiantes aprendan más fácilmente acerca de los comportamientos adecuados para preservar el medio ambiente y comprendan los cuidados que se deben tener al utilizar el corredor vial.

#### Cultura vial

Una carretera impresa en lona y señales de tránsito didácticas, son algunos de los elementos que se utilizan para que los niños y jóvenes aprendan a autocuidarse a través de ejercicios en los que se aclaran dudas sobre ¿Cuántas veces se debe mirar antes de cruzar la vía? y ¿Cuál es el espacio de la vía por

donde se debe caminar para transitar de manera segura? También se les enseña a caminar en fila por la berma para acompañarse y protegerse entre ellos mismos.

#### Medio ambiente

Charlas, talleres de pintura y dramatizaciones, son algunas de las actividades que ayudan a los estudiantes a aprender acerca de temas como ahorro de agua, separación de residuos sólidos y reciclaje, cuidado de árboles y plantas, y en general de la protección y preservación del medio ambiente.

#### Arqueología preventiva

El programa de arqueología preventiva también desarrolla jornadas con estudiantes que incluyen actividades teóricas y prácticas donde se les enseña a identificar cuál es el patrimonio arqueológico que se debe preservar en la construcción del proyecto vial y se les cuenta que el objetivo de este programa de la Concesionaria Autopista Río Magdalena, es identificar y caracterizar los bienes y contextos arqueológicos existentes en la zona.

En las jornadas desarrolladas con las instituciones educativas del área de influencia, se entregan recomendaciones en Cultura Vial.



#### **Testimonios**



Catalina Velásquez, Profesional social de Autopista Río Magdalena.

"Estas actividades son muy importantes porque sensibilizan y enseñan a los niños en buenas prácticas para su autocuidado, y cuidado del medio ambiente y patrimonio arqueológico".



Johan Sebastián Carmona, estudiante de quinto grado.

"Autopista Río Magdalena me enseñó a conocer las señales de tránsito y a proteger mivida caminando por las bermas".



Rosana Galeano, Docente .

"Muy interesante la charla sobre medio ambiente porque capacita a los niños y les enseña a preservar los árboles que son los que nos proporcionan el oxígeno para la buena salud y la vida".



#### **Conectados**

### Lácteos Santa Isabel recibió premio del concurso Emprende tu futuro, más ideas, más empresas

na máquina empacadora. y utensilios una estufa valorados en cinco millones pesos, fueron los premios recibidos por la Asociación Lácteos Santa Isabel del municipio de Remedios, Antioquia, unidad productiva que el año pasado ocupó el primer lugar en la segunda versión del concurso 'Emprende tu futuro, más ideas, más empresas' organizado por las concesiones Magdalena, Autopista Río Autopistas del Nordeste y la Cámara de Comercio del Magdalena Medio y Nordeste Antioqueño.

'Emprende tu futuro, más, ideas, más empresas', es una propuesta que nació con el objetivo de potencializar las empresas y emprendimientos de la región e impulsar el desarrollo económico y social del territorio.

#### Apoyo interinstucional

La Asociación Lácteos Santa Isabel crece y se fortalece con el apoyo



La Asociación Lácteos Santa Isabel recibió los elementos que le permitirán mejorar los procesos de producción de los derivados de la leche

de entidades como el SENA, la Cámara de Comercio del Magdalena Medio y Nordeste Antioqueño, el Gobierno de Canadá, la Gobernación de Antioquia y la Concesionaria Autopista Río Magdalena.

#### Emprende tu futuro

En las dos primeras versiones participaron más de 50 emprendedores, a quienes se les evaluaron aspectos como innovación, proyección a futuro, viabilidad financiera y comercial, entre otros.



Autopista Río Magdalena entregó a la Asociación Lácteos Santa Isabel una empacadora, una estufa y ollas valorados en cinco millones de pesos.

Este año el concurso 'Emprende tu futuro, más ideas, más empresas' se proyecta para el segundo semestre, y una vez, se definan las fechas de la inscripción, se convocará a los emprendedores de la zona para que participen y mejoren sus empresas.

#### Requisitos

Para participar los emprendedores deben cumplir, entre otros, con los siguientes requisitos:

- Ser mayor de 18 años.
- Vivir y ejecutar su unidad productiva o empresa en un municipio del área de influencia de las entidades que liderarán el concurso.
- Ser empresarios formales o informales.
- No tener sanciones disciplinarias, jurídicas o penales y no estar reportados en la central de riesgos.
- No haber sido ganadores del concurso en ediciones anteriores.

#### Juega Magdalena / Sopa de letras

- Autopista Río Magdalena está comprometida con
- El área de Operaciones presta servicio de
- Autopista Río Magdalena es
- El mantenimiento de la vía ofrece a los usuarios
- \_\_\_\_sostenibles con el medio ambiente.
- \_\_\_\_\_ es lo que se siembra en los viveros.

Р	E	S	Α	D	ı	٧	Α	ı	R
С	Α	R	R	0	S	R	Α	ı	٧
Е	0	Y	Ι	Х	Α	0	С	Т	Α
I	U	L	0	S	В	D	_	>	М
Α	٧	Α	0	C	Е	S	T	ı	0
E	0	Т	х	М	L	Т	Α	<b>v</b>	R
R	Α	R	Т	В	В	ı	Е	Е	Ε
0	Т	R	Е	М	Т	ı	L	R	М
R	ı	L	Α	G	R	J	Α	0	5
D	Α	D	I	R	U	G	Е	S	N

- Santa \_\_\_\_\_ es el nombre del emprendimiento que produce láctores
- Una \_\_\_\_en excelentes condiciones ofrece a los usuarios Autopista Río Magdalena.
- El servicio de \_\_\_\_\_ Taller también es ofrecido a los usuarios por Autopista Río Magdalena.
- El \_\_\_\_\_ 4 832 67 78 es la línea de la Central de Emergencias.
- Autopista \_\_\_\_\_ Magdalena conecta con la Ruta del \_\_\_\_\_



Autopista Río Magdalena



Autopista Río Magdalena